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综合新闻

“群众来访是对我们的信任，理应把这项

工作做好，做不好是不应该的，做好没有止境，

只有更好没有最好。”昨晚，作为2022年全国

信访系统先进个人获奖者之一，普陀区石泉

路街道办事处信访办主任徐科兵接受本报记

者专访，讲述了他的信访故事和工作感悟。

真情感化赢信任
2015年底，徐科兵从部队转业到街道做

信访工作，2018年，刚担任石泉街道信访办

主任的他就碰到了地块旧改征收，遇到了返

沪知青邹先生（化名）。

邹先生父母已经去世，有兄弟姐妹5

个。邹先生和儿子、儿媳，一直住在他父母留

下的二十几平方米的房子里，生活窘迫。房

子要被征收，他觉得如果只能分到五分之一

的征收款，生活将更加艰难，于是四处信访。

一天晚上，他来到徐科兵办公室。“他能

来，就说明对我有一点信任。”徐科兵和他一

直谈到凌晨，从他的生活现状、兄弟姐妹的家

庭情况、旧改政策、将来的生活等方方面面都

谈得很透，他的心结也慢慢打开了。

然后，徐科兵逐一去协调他们兄弟姐妹之

间的矛盾，还亲自驾车把他们接到街道驻地，让

他们兄弟姐妹重叙亲情。终于，邹先生的兄弟

姐妹做出让步。在他的帮助下，邹先生一家最

终顺利签约搬进了征收安置用房。邹先生的

儿媳还对邹先生说：“从新疆回来这么多年，没

看到哪个人像徐科兵这样，对你如此关心。”

百个口罩情换情
邹先生问题的顺利解决给了徐科兵很大

的鼓励和信心。2020年，他又化解了一个旧

改征收矛盾的案子。此案的主人公是一名信

访多年的阿姨。徐科兵了解到阿姨的女儿比

较忙，平时没有人陪，于是经常找阿姨谈心，逢

年过节、阿姨骨折住院时都去看望她，一来二

去，感情拉近了。他慢慢发现，阿姨其实家里

条件并不差，也不缺房子，只是有点钻牛角尖，

想争一口气。他就从阿姨和女儿两方面做工

作，慢慢地阿姨的心结就被打开了。2020年

上海突发疫情，阿姨的女儿还主动打电话给

徐科兵，并主动给街道信访办捐赠了100个口

罩，这让他非常感动。

“我有时会扮演临时子女的角色，别人以

前也做过，但可能在沟通的温度或者次数方面，

没达到效果。”徐科兵说，回顾这些年信访工作，

也有委屈，但其实是看问题的角度不同，在某个

时刻或者在某件事情上，得抓住解决问题的契

机。“信访工作的成败，不仅在于化解矛盾，最重要

的还是我们代表党和政府做群众工作，留给老百

姓的温暖是否久远。将心比心，以情换情。”

冲锋在前不后退
这段时间，徐科兵一如既往地认真做好

信访件办理工作，针对信访人的诉求，他会首

先和他们产生共鸣，再给他们讲疫情防控政

策，讲物资保障、基层运转中的故事和不易，

再讲战胜疫情的决心，方方面面都讲透，慢慢

把来访者的情绪稳定下来，最后处理好。

在处理信访工作外，徐科兵也带领团队

奋斗在抗疫一线。有一次，在上门排查有阳性

病患的楼栋前，有同事为他担心：“你家有两个

孩子，上有老下有小，就让我们上吧！”徐科兵严

肃地说：“我们只要做好防护，其他的不讲条

件，该上就要上！”

第九次全国信访工作会议5月25日至

26日在京召开。上海信访系统共有4个集体

和3名个人受表彰。市信访办主任王剑华表

示，要全面落实第九次全国信访工作会议精

神，更好地把信访制度优势转化为社会治理

效能。 本报记者 屠瑜

善做群众“信任之访”
——访全国信访系统先进个人徐科兵

“每一项措施都要落实到细节上，每一个

手势都要落实到专人负责。”昨天下午3时，

在松江二中的复学防疫工作部署会议上，俞

金飞校长讲得最多的，就是从细节上将防控

工作做得严而又严、细而又细、实而又实，全

力以赴抓好复学防疫工作。

进出校 错峰错门
松江二中坐落在老城区，正门是中山东

路上的南大门。副校长艾卫锋说：“复学后，

除了南大门，我们还会打开方塔路上的东门

和邱家湾路上的北门。今天早上我们还在统

计返校复学人数，高三年级是420人左右，高

二年级是460人左右。除了住宿生，我们对走

读生每天上午和下午进出校门都制定了分流

线路图。北门外的路很窄，我们提醒开车的家

长把车停到另两个大门外，把北门让给步行的

同学。根据市、区两级的要求，我们将每天上

午的第一节课和下午的最后一节课安排为自

习。这样的好处是方便同学们错峰进出。早

上来得早或来得晚，都是先自习，这就不影响

正常上课。同样，放学回家也避免一窝蜂。”

间隔开 减少聚集
“为严格网格管理，我们把高三年级和高

二年级隔在不同的教学楼。高三在最南面的

绍裘楼，高二占据靠北面的两幢楼，两个年级

之间有一百米左右的距离。从空间上看，中

间还有长长的花园绿化形成了天然隔离带。”

艾卫锋说，高三年级12个班级分在四个楼

层，每层3个班级，班级与班级之间间隔一个

空教室，每层设有男女卫生间各一个。我们

会在课间时安排教师值守在走廊，劝导同学

们不要聚集。无论是寄宿生的三餐，还是走

读生的午餐，都会有专人送到各个教室，同学

们直接在教室用餐，一人一座位，保持一定距

离，就餐也会安全许多。

考虑到高中生选科走班的实际情况，不

同行政班的同学必然会在选科走班时走进同

一个教室。所以，学校会将选科走班课放在每

天下午的最后时间段。课结束了，同学们也不

再回原班级，要么回家，要么在相应走班教室

自习。这也大大降低了“串教室”可能带来的

风险。

增宿舍 排忧解难
作为本市首批命名的实验性示范性高

中，松江二中本身就有着不错的住宿条件，四

人间的宿舍实际上只住进了两到三个学生，

就算这样还有一定空置宿舍。艾卫锋介绍：

“原有的住宿生约占三分之一多。这几天各

班都在摸排，对于因每天上下学存在通行等

各种特殊困难的走读生，可以申请在复学后

临时住校。总务部门也在想方设法腾出一些

新的宿舍，让这些有特殊困难的走读生寄宿

在学校里完成最后阶段的复习迎考。”

“教室、办公楼、宿舍、食堂、卫生间等教

育教学和生活区域是重点消杀场所。除了区

教育局安排的三轮消杀，学校的物业等相关

工作人员也会每天背着喷雾消杀机走遍每个

角落。”艾卫锋说，松江二中的教室也是高考

的标准化考场，每间教室里有两到三个挂壁

式空调。复学前，每个空调至少要清洗一遍，

连走廊里的饮水机也必须彻底消毒洗净，包

括按钮、进出水管、蓄水容器等，都不能留下

隐患。 本报记者 王蔚

新华社北京5月27日电（记者 吴文诩

夏子麟）北京市疾病预防控制中心副主任刘

晓峰27日在北京市新型冠状病毒肺炎疫情

防控工作新闻发布会上介绍，5月27日0时

至15时，北京市新增本土新冠肺炎病毒感染

者20例，均为隔离观察人员，无社会面筛查

人员。目前均已转至定点医院隔离治疗，相

关风险点位及人员已管控落位。

刘晓峰表示，本轮疫情早期传播链条基

本被切断，已得到控制。近期新增的韵达快

递长阳分部、中铁十一局三公司等相关疫情已

基本得到控制；岳各庄市场、友谊社区、东方广

场等相关疫情逐渐趋稳。26日海淀区新增四

拨子村、立方庭大厦相关疫情，导致疫情出现波

动，但总体呈下降趋势。当前，北京市疫情防控

处于攻坚阶段，要坚定不移推进社会面清零

行动，按照“快、严、准、实、细”要求，严格落实

各项防控措施，压实属地和行业责任，紧盯重

点区域、重点行业、重点人群防疫管理。

新华社北京5月27日电
（记者 吴文诩 夏子麟）在27

日举行的北京市新型冠状病毒

肺炎疫情防控工作新闻发布会

上，北京市公安局副局长、新闻

发言人潘绪宏介绍，经查，自今

年4月25日以来，北京金准医学

检验实验室有限公司为牟取非

法经济利益，违规将多区采集的

“5混1”“10混1”核酸样本，采用

多管混检方式进行检测，人为稀

释样本，影响检测结果准确性，涉

嫌妨害传染病防治罪。目前，该

公司已被立案侦查，法定代表

人王某某（男，43岁）等17人，被

海淀警方依法采取刑事强制措

施，案件正在进一步侦办中。

北京市卫生健康委员会副

主任李昂表示，这是一起严重的

核酸检测质量安全事件，暴露出

个别核酸检测机构缺乏依法执业

观念，质量安全意识淡薄，管理不

力，质控不严，严重影响了核酸

检测行业形象，增加了疫情防控

难度，干扰了疫情防控大局。这起事件也反映

出本市核酸检测监管还存在漏洞和薄弱环节，

将深刻反思、全面复盘、举一反三、严肃整改，立

足疫情防控大局，把核酸检测机构质量安全放

在突出位置，同时对于违法违规行为绝不手软，

发现一起查处一起，确保核酸检测质量安全。

早期传播链条
已基本被切断
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松江二中细节入手落实复学防疫要求

两个年级相距百米隔开花园

有人来上班有人中转
5月22日起恢复运营的轨交10号线虹桥

火车站站仅服务于到达和离开上海的铁路旅

客。离沪的人们近来各大媒体多有报道，那

么抵沪的人们又是带着怎样的心情？

28岁的毛女士从宁波过来，她有两个

目的——和男友团聚、去公司上班。“4月底

的时候面试上了这里一家公司。”受疫情影

响，晚了一个月她终于能来入职了，“也联

系好了男友的小区，居委会告诉我可以住

那里。”

从河南信阳而来的周先生则是为了家

中亲人。“上海的亲戚生病了，专程过来照

顾他。”周先生顾不上多说，和我们匆匆

告别。

搭乘10号线的还有中转的乘客。“我和老

伴要乘坐明天的国际航班。”刚从G7514列车

（宁波-上海）下来、68岁的郭先生说，“3月底

从加拿大回国探亲，先是落地上海隔离了14

天，之后回到宁波又隔离了14天，其实探亲的

时间并没有多少。”尽管路程多艰，但郭先生觉

得“这段日子浦东机场一直维系着国际航班”，

这一点很难得。

进出“三件”一样不能少
作为交通枢纽站与线路终点站，10号线

虹桥火车站站的出与进，直接关系到“防输

入”与“防外溢”。

虹桥火车站站的站长高煜介绍，进入车站

的乘客要注意三件事——车票、“场所码

（绿）”、核酸阴性证明，三样一样都不能少。

车票指的是当日有效车票。目前该站仅

服务于抵离沪铁路旅客，须持有当日铁路上

海虹桥站到发火车票方可进出站。场所码，

则是乘坐全网线路都需要的“通行证”。值得

一提的是，刚抵沪的外地乘客可能“场所码”

显示为绿码，但是并没有关联的核酸报告，此

时不用担心，只需要展示出发前在始发地做

的核酸结果即可。

高煜表示，规定的“核酸阴性证明时间”

是从采样时起算的“48小时”内，并不是报告

出具时间，请大家出行前预估好时间。

“如果有不符合以上规定的人想要在此乘

坐地铁，那么我们会进行劝返。”高煜告诉记

者，10号线虹桥火车站站恢复运营多日来，客

流整体平稳有序，进出站的人数也逐渐达到了

往日的十分之一。 本报记者 董怡虹 陈炅玮

疫情中，走近虹桥火车站的到达乘客——

他们是谁 因何而来
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？ ？
5月27日，轨交10号线虹桥火车站站，携带行李的乘客有序进入单向通道前往候

车厅。另一边，同样带着大包小包的乘客到达上海，搭乘10号线去往城市各个角落。
有人走也有人来，刚刚抵达申城踏上地铁的他们是谁？又要去往这座城市的哪

里？在这特殊时期，乘坐轨道交通需要注意什么？
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